

Communiqué de presse

Colloque Santé mentale Comprendre pour mieux prévenir : enjeux, réalités, perspectives

L'APAJH de la Creuse organise une journée de réflexion et d'échanges :

Jeudi 20 novembre 2025
9h00 - 17h00
Centre médical MGEN Alfred Leune,
23 000 Sainte-Feyre

L'APAJH de la Creuse, avec le soutien de la **CASDEN**, organise une journée dédiée à la santé mentale. Cet événement rassemblera des professionnels du secteur sanitaire et médico-social, des représentants d'établissements, d'institutions et d'associations, autour d'un objectif commun : renforcer la coopération territoriale et valoriser les initiatives locales.

Temps fort de la matinée : une présentation inédite

L'un des moments clés de la journée sera la présentation de l'ouvrage *La santé mentale en France. Faire de la psychiatrie une grande cause nationale* par Florian Porta-Bonete et Aurélien Vautard. Ce livre, fruit de la contribution de 114 experts venus de toute la France – médecins, soignants, universitaires, directeurs d'établissements, usagers et institutionnels – dresse un panorama complet et sans concession de l'état de la santé mentale en France. Parmi les contributeurs : Boris Cyrulnik, Amine Benyamina, Frank Bellivier, Yann Bubien... Tous appellent à une mobilisation nationale pour replacer la santé mentale au cœur des politiques publiques. À cette occasion, Nathalie Salomé, Présidente de la Commission Médicale d'Établissement, et François Jérôme Aubert, Direction commune du CHS La Valette et du CH d'Esquirol, partageront leur lecture de l'ouvrage et les résonances concrètes qu'ils observent sur le terrain.

Regards croisés, expériences et pratiques de terrain

L'après-midi sera consacrée à une série de tables rondes autour de thématiques majeures : présentation d'unités et de dispositifs innovants, apport de la télémédecine dans les soins, stratégies de lutte contre la stigmatisation, dispositifs de répit et accompagnement hors les murs, etc.

Des acteurs engagés viendront partager leurs actions : Clinique de Châtelguyon, PTS, Centre de Proximité en Réhabilitation Psychosociale de la Creuse (CPRC), équipe mobile de réhabilitation du CHS La Valette, Communauté 360, association La Brousaille, et le témoignage d'un pair-aidant. L'APAJH Creuse sera pleinement mobilisée avec la participation de ses établissements : MAS Les Chaumes de Clugnat, SAMS AH Handicap Psychique, IME de Grancher, DALPRO – ESAT EX AEQUO.

Un événement ouvert à toutes et tous

Cette journée est ouverte à tous, elle se veut un temps fort de réflexion et de mobilisation collective, pour faire progresser la place de la santé mentale dans la société.

INSCRIPTION OBLIGATOIRE (pas de restauration sur place) : a.malardier@apajh23.com ou 05 55 52 49 88

A propos de l'APAJH de la Creuse...

www.apajhcreuse.fr

Crée en 1971, l'APAJH (Association Pour Adultes et Jeunes Handicapés) est une association reconnue d'utilité publique. L'APAJH de la Creuse est portée par des valeurs de solidarité et de citoyenneté, elle agit et innove pour la promotion de l'inclusion, prônant l'accès à tout, pour tous, et avec tous. L'association accompagne aujourd'hui près de 700 personnes en situation de handicap au travers de 15 établissements et services. Cet accompagnement repose sur plus de 500 professionnels engagés, faisant de l'association le premier employeur privé du département.

Contact presse :

Laura ROSSI, Chargée de communication • 06 31 43 14 06 • l.rossi@apajh23.com